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講習会・講演会情報１

2— 講習会・講演会情報 —

《お申込書の配布方法》
■１．(公財)建築技術教育普及センターのホームページよりダウンロードが可能です。

※平成25年度の申込書では受付ができません。必ず平成26年度の申込書をご使用ください。

■２．(一社)福岡県建築士事務所協会 窓口にて配布いたします。
尚、申込者が定員に達し次第、期間内であっても受付を終了いたします。ご了承ください。

《お申込書の配布方法》
■１．(公財)建築技術教育普及センターのホームページよりダウンロードが可能です。

※平成25年度の申込書では受付ができません。必ず平成26年度の申込書をご使用ください。

■２．(一社)福岡県建築士事務所協会 窓口にて配布いたします。
尚、申込者が定員に達し次第、期間内であっても受付を終了いたします。ご了承ください。

建築士定期講習・管理建築士講習のご案内

ホームページ：http://www.jaeic.or.jp/

管理建築士講習管理建築士講習

一級・二級・木造建築士定期講習一級・二級・木造建築士定期講習

詳細は当協会ホームページ「新着情報」をご覧ください

>>>> http://www.f-aa.jp/

●平成２６年10月予定 未定※(公財)建築技術教育普及センターＨＰにて８月１８日～発表予定

東福第2ビル5Ｆ会議室 【定員16名】

※上記は臨時開催となります。受付は (公財)建築技術教育普及センターにて行います。
お問い合わせ等はＴＥＬ：03-5524-3105までお願いいたします。
また臨時開催分につきましては (一社)福岡県建築士事務所協会 では受付を行いません。 ご注意ください。

臨 時 開 催

受 付

会 場

●平成２６年１１月５日(水) 未定※(公財)建築技術教育普及センターＨＰにて８月１８日～発表予定

福岡建設会館7F 【定員200名】

受 付

会 場

●平成２６年１２月２日(火) 未定※(公財)建築技術教育普及センターＨＰにて８月１８日～発表予定

福岡建設会館7Ｆ 【定員28名】

受 付

会 場



3

全国大会のご案内２

— 全国大会のご案内 —

東日本大震災の教訓と建築士事務所のこれから大会テーマ

平成２６年１０月３日（金）開 催 日

■１２：００ 登録受付、日事連建築賞作品展
■１３：００～１４：３０ 第第第第１１１１部部部部 シンポジウムシンポジウムシンポジウムシンポジウム

～東日本大震災に果した「建築復興支援センター」の役割～

・コーディネーター 日事連・東日本大震災対策本部 本部長 三栖 邦博
・パネリスト 岩手会副会長兼専務理事 鍋倉 孝行

宮城会専務理事兼事務局長 松田 純也
福島会専務理事 但野 廣

・ビデオメッセージ 行政関係

■１４：４０～１５：１０ 第第第第２２２２部部部部 建築士法改正建築士法改正建築士法改正建築士法改正のののの報告報告報告報告

～建築士法改正の意義と建築士事務所のこれから～

・司 会 日事連会長 大内達史
・報 告 日事連名誉会長 三栖邦博、衆議院議員 山本有二（予定）

日本建築士会連合会会長 三井所清典（予定）
日本建築家協会会長 芦原太郎（予定）

■１５：３０～１７：００ 大会式典、日事連建築賞表彰、年次功労者表彰
会員増強単位会表彰等

■１７：２０～１９：００ パーティ

スケジュール

１６,０００円（大会参加費及びパーティ参加費込）参 加 費

今年も全国大会が東京にて開催されます。今年も全国大会が東京にて開催されます。今年も全国大会が東京にて開催されます。今年も全国大会が東京にて開催されます。

建築士建築士建築士建築士事務所が一堂に会し、建築設計監理業の公共性と社会的役割に対する意識事務所が一堂に会し、建築設計監理業の公共性と社会的役割に対する意識事務所が一堂に会し、建築設計監理業の公共性と社会的役割に対する意識事務所が一堂に会し、建築設計監理業の公共性と社会的役割に対する意識の高揚の高揚の高揚の高揚を図りを図りを図りを図り、、、、

以て以て以て以て建築士事務所の業務の進歩改善に努め、社会の期待に応えるより良い環境づくりに積極的建築士事務所の業務の進歩改善に努め、社会の期待に応えるより良い環境づくりに積極的建築士事務所の業務の進歩改善に努め、社会の期待に応えるより良い環境づくりに積極的建築士事務所の業務の進歩改善に努め、社会の期待に応えるより良い環境づくりに積極的にににに

貢献貢献貢献貢献することを目的することを目的することを目的することを目的としています。としています。としています。としています。

当協会会員の皆様にはご案内をお送りしております当協会会員の皆様にはご案内をお送りしております当協会会員の皆様にはご案内をお送りしております当協会会員の皆様にはご案内をお送りしております。。。。

大 会 会 場 帝国ホテル（東京都千代田区内幸町１－１－１）
・シンポジウム及び報告等、大会式典 （３階・富士の間）
・パーティ （２階・孔雀の間）
・日事連建築賞受賞展示 （３階・富士の間 前室）

福岡会ではツアーを企画しています。詳細は事務局までお尋ねください。そ の 他
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表彰関係２

— 平成26年度 建設事業関係功労者等国土交通大臣表彰について —

受 賞 者

(一社)福岡県建築士事務所協会

藤本 孝行 氏

日 時日 時

平成26年 建設事業関係功労者等国土交通大臣表彰

会 場会 場

平成２６年７月１０日（木）
１１時００分より

国土交通省１０階
共用大会議室

多年建築設計監理業に奨励するとともに関係団体の役員として地方業界
の発展に寄与したとして今回表彰されました。

この度7月10日午前11時国土交通省において建築・住宅事業関係の分野で、平成26年建設事業関係

功労者の表彰を国土交通大臣よりいただいて参りました。これもひとえに一般社団法人福岡県建築士事務所

協会の皆さまのおかげでございます。感謝申し上げます。今後もこの栄誉に恥じないよう微力ではありますが、

お手伝いをさせていただきたいと存じます。ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

【 ㈱トーケン設計 藤本 】

表彰式のご報告
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第５回 常任理事会のご報告

— 第５回 常任理事会議のご報告 —

３

平成26年7月16日（水）15：00～16：30 (一社)福岡県建築士事務所協会 事務局

会長、副会長、常任理事、事務長9名参加

藤本孝行副会長が当協会の推薦で建設事業関係功労者等国土交通大臣表彰を受賞され、平成２６年7月10日に国土交通省で実施
された表彰式に参加された旨報告がなされ、藤本副会長よりお礼のことばが述べられた。

■ ①各支部推薦各委員会委員について

各支部に推薦依頼を行い回答いただいた各委員会委員及び委員長より推薦があった委員の報告がなされ承認された。
なお、常置委員会については各支部より委員を選出した方が良いとの意見がだされ、協議の結果、大牟田支部に事業委員を筑豊
支部に耐震診断・耐震改修事業委員を1名推薦いただくこととする。

■ ②平成26年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技について

前回理事会で指摘を受け、教育・研修委員会で再検討し、各学校に送付した平成26年度高等学校生並びに専門学校生による建築
設計競技課題及び募集要項についての説明がなされた。協議の結果承認され、後日審査会と作品展示会の案内を来賓に送付する
こととする。

■ ③平成26年度建築士事務所キャンペーンについて

日事連より平成26年度建築士事務所キャンペーンの実施についての開催依頼がなされている旨説明がなされた。
当協会のキャンペーンの方針として、例年通り実施することとし、予算30万円で、学生コンペ表彰式と合わせてアクロス福岡
円形ホールにて、他団体の協力をうけ実施することが説明され承認された。詳細については県本部及び開催地の福岡支部で
協議のうえ検討し、決まり次第報告をする。

■ ④平成26年度住宅市場整備推進事業に基づく耐震診断・耐震改修の相談に係る事業の継続意向の確認について

今年より日本建築防災協会と契約を結んで実施している耐震診断・耐震改修の相談に係る事業について、相談件数の減少による
実施方法の変更の申し入れが日事連になされており、各単位会に事業継続の意向確認の依頼がなされている旨説明がなされた。
変更内容を確認のうえ、協議の結果当協会では継続の意向で回答することが承認された。

■ ⑤建築苦情相談事例集作成及び建築設計事務所実態調査業務委託外注費について

■ ⑥第38回建築士事務所全国大会（東京開催）の実施について

日事連より10月3日（金）に東京の帝国ホテルで開催の第38回建築士事務所全国大会（東京開催）についての説明がなされた。
当協会としては、日事連に福岡会の参加目標数を尋ねたうえで、各支部に案内し対応していくこととする。

■ ⑦平成26年度地方公共団体等への共同要望運動の実施について

日事連より例年実施している業務報酬基準の遵守等への地方公共団体等への共同要望運動の実施についての協力依頼が届いて
いる旨説明がなされた。当協会では、例年通り各支部に協力いただき対応していくこととする。

■ ⑧九州・沖縄ブロック協議会総会決算ついて

■ ①公益目的財産額の確定について

■ ②平成26年度「適合証明技術者」と「既存住宅現況検査技術者」の同日講習・登録の実施について

■ ③ 「世界の話題建築におけるデザイン意図を読み解く」講演会（大林組共催）開催について

7月15日（火）に福岡建設会館301会議室において、福岡支部会員の大林組九州支店と共催で開催した「世界の話題建築における
デザイン意図を読み解く」講演会の報告がなされた。84名の参加があり、内65名の会員の参加があった。参加費は無料で当協会
が会場費を、大林組九州支店が講師料の負担を行った旨説明がなされた。

■ ④防火戸等緊急調査業務携帯電話の契約及び調査補助員への携帯電話貸与について

■ ⑤指定事務所登録機関関係報告

■ ⑥法定講習実施報告、実施計画について

■ ⑦日事連関係

■ ⑧その他

次回常任理事会については、8月30日（土）13時30分から久留米市において、県南支部企画の支部間交流と合わせて実施する
こととし、常任理事会後の懇親会については、理事、監事、相談役にも案内を行う。

日 時 会 場

出 席 者

１.平成26年度建設事業関係功労者等国土交通大臣表彰受賞者について

２. 協議事項

３.報告事項
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各支部よりお知らせ４

７月 常任幹事会のご報告７月 常任幹事会のご報告

日 時

場 所

出 席 者

平成26年7月8日（火） 16時～18時

西部ガスひなた 2F会議室

林支部長、高崎、小野（平川）、川野、戸村、山口、

佐々木、福山、佐竹、古賀、久松、山本、藤本

議事に先立ち、支部長あいさつが行われた。

① 児童絵画展について
・今年度の申し込み要領を北九州支部のホームページに掲載。室園会員にお願いする。
・画用紙は郵送する。ただまとまった数量がある学校には、画材屋より無償で届けていただけるようになりました。
・7月17日で用紙の申し込みは終了するが、新学期が始まる時期に参加校の確認作業が必要と思われる。
② 医療・福祉施設防火戸等緊急調査業務の件
Ａグループの調査が終わったので、調査状況の意見をまとめると
・調査対象建物のヒヤリングを行い建物の用途、規模等あらかじめ調べておくとよい。
・誤った指摘をなくすためにも迅速に対応し、相手側に信頼感を与えるためにも建築申請メモの携帯をしたほうが良い。
・消防検査を受けているから良い、と思っている施設管理者がいる。(非常照明設備は別である旨説明が必要である。)
・スプリンクラー設備がついている施設があったので、倍面積読みして対応した。
・住宅を福祉施設に用途変更している施設があった。
③ 建築法令セミナーの件
・7月18日 戸畑生涯学習センターにおいて14時～17時 九州住宅保証㈱による建築法令セミナーを開催した。
一部 北九州市行政連絡会の報告。
二部 九州住宅保証㈱による『建築基準法の一部を改正する法律』の解説及び確認申請の注意点
三部 今回新設された適合性判定機関の紹介と安心できる建物をつくるためにの講演
参加人数は36名であった。

④ ボウリング大会 夏季例会のおしらせ
8月8日（金）17時30分 北九州市小倉北区のコロナワールド
懇親会は山賊鍋西港店で行う（送迎バス有、希望者にはお知らせする）
参加賞並びに入賞の賞品は会員・賛助会員に募り、事務局にて預かる。
⑤ 建築士会との合同１泊研修会の件
・９月２０日・２１日 佐賀嬉野温泉泊の予定 詳細は教育研修委員会担当。
⑥ 住宅・相談委員会の報告 事務局に相談依頼があった件数を報告 ２件。
・一般消費者からのお尋ね…外壁改修工事をしたいが業者を紹介してほしい。
外壁改修工事の依頼があったが、建物を解体することになった。
・門司の法律事務所よりおたずね…施工業者の紹介で設計事務所を紹介していただいた。最初は『設計事務所が用途
変更の届け出をする』とっていたが実際届け出をしなかった。用途変更届の申請をせずに工事をしてしまい、現在施設
を使用しているが今後どのように対処すればよいか。現在双方弁護士に依頼している。

議 事
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夏の交流会のご案内夏の交流会のご案内

平成２６年８月８日（金）
ボウリング大会（２ゲーム予定）……１７：３０スタート
懇親会 ……２０：００～２２：００ごろ

ボウリング大会 ……コロナキャットボウル小倉店

北九州市小倉北区西港町27-5
TEL  093-581-5683

懇 親 会 ……本家山賊鍋 西港店

北九州市小倉北区西港町30-18 
TEL  093-592-1800

ボウリング大会 ……無料
懇 親 会 ……会員及び賛助会員（各社1名まで） ２０００円／人

２人目以降及び会員外 ３０００円／人

現地１７：３０集合

●直接会場へ行かれる方は…
・西鉄バス 戸畑・八幡方面で70・74・90・91・97番『日明5丁目』下車徒歩7分
・北九州都市高速「日明出入口」から車ですぐ。
※小倉コロナワールド内

●戸畑・八幡方面で送迎バス利用の方は…
・戸畑駅 トーケン設計前に16：00までに集合してください。

●小倉方面で送迎バス利用の方は…
・西小倉駅南口に17：00までに集合してください。

日日日日 時時時時

会会会会 場場場場

会会会会 費費費費

集集集集 合合合合

初夏の候、ますますご清祥のこととお慶び申し上げます。
今般、下記の要領にて所員交流ボウリング大会を開催致します。

ボウリング終了後、懇親会を行いますので、会員・賛助会員および所員の皆様、
お忙しい時期とは存じますが、多数ご参加いただきますようご案内申し上げます。

ボウリングボウリングボウリングボウリング大会の入賞者には豪華商品（！）を準備しております。大会の入賞者には豪華商品（！）を準備しております。大会の入賞者には豪華商品（！）を準備しております。大会の入賞者には豪華商品（！）を準備しております。

懇親会懇親会懇親会懇親会は、飲み放題です（時間制限あり）は、飲み放題です（時間制限あり）は、飲み放題です（時間制限あり）は、飲み放題です（時間制限あり）。。。。

夏夏夏夏の暑さを、食べて飲んで吹き飛ばしましょう！！の暑さを、食べて飲んで吹き飛ばしましょう！！の暑さを、食べて飲んで吹き飛ばしましょう！！の暑さを、食べて飲んで吹き飛ばしましょう！！
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筑豊支部からのお知らせ

医療・福祉施設防火戸等緊急調査業務について医療・福祉施設防火戸等緊急調査業務について

各施設のご協力により、調査参加者及び調査補助員にて、

直方市・福智町・飯塚地区 の一部の調査が順調に進んでいます。

８月より田川地区の調査をおこないます。

今後の予定について今後の予定について

平成26年8月の予定（役員会及び幹事会）はありません。
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福岡支部からのお知らせ

平成26年度 福岡支部納涼会を開催いたしました平成26年度 福岡支部納涼会を開催いたしました

7月11日（金）ハイアット・リージェンシー福岡 ル・カフェにおいて平成26年度福岡
支部納涼会を開催いたしました。

当日は総勢64名の会員の方にご参加いただき、賛助会の吉元会長の乾杯の発声で会は
スタートいたしました。福岡支部納涼会の恒例となりましたビンゴ大会では、ホテルの
ディナー券も景品に加わり会場も一気に盛り上がりを見せました。最初にビンゴになった
のは、新入会員である長江陶業㈱の堀本様で、ディナー券を見事ゲットされました。その後
も、ぞくぞくと「ビンゴ！」の声が上がり、皆さま景品を楽しそうに選ばれていました。

その後も、和気あいあいとした雰囲気の中で、お酒を片手に談笑する姿があちこちで見ら
れました。最後は、JIA九州支部支部長の角銅氏による豪快な万歳三唱で今年度の納涼会は
締めくくられました。お忙しい中ご参加いただいた皆さま、ありがとうございました。

会員委員長 和田正樹
（記：新竹）
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夏の納涼会のご報告夏の納涼会のご報告

県南県南県南県南支部からのお知らせ

県南支部恒例の夏の納涼会が7月25日、久留米市内で盛大に開催されました。

最近は久留米の街も随分と様変わりしました。
街中のあちらこちらにマンションが建ち、郊外の大型ショッピング
センターに出かけなくとも近辺での買い物も便利です。そんな街中
の盛り上がりに伴って、居酒屋も賑わってきています。

今回の納涼会は寛永通宝という居酒屋にて。
西鉄久留米一番街の入り口にあります。

お店も貸切満員でびっくり！

料理は ………… ★★★
予算は ………… ★★★
サービスは …… ★★★

しかも２時間たっぷり飲み放題！
会員・賛助会員50名ほどの参加で、
あっという間の2時間でした。

毎年懇親会を続けていますが、県南の風通しがずいぶん良くなったと感じています。
夏の筑後川花火大会、上流の鵜飼、田主丸の巨峰、・・・
久留米は文化や自然に恵まれた環境にあり、人情も全体的に穏やかです。
今回も元気いっぱいの懇親会でした。

取材：県南支部 田原（㈲コスモ住研）
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大牟田支部からのお知らせ

平成26年7月30日(水) 18時00分より （新みなと 待合ホールにて ）

支部長：高巣 副支部長：宗正 常任幹事：中野 幹事：永江 監事：水町

日時・場所

出 席 者

次回幹事会：平成26年 8月 25日（月）１８：３０～ 於 事務局次回幹事会：平成26年 8月 25日（月）１８：３０～ 於 事務局

・製図技術認定試験採点会議（吉塚合庁）

・第4回技術専門委員会（吉塚合庁）

・職業教育技術認定委員会（県庁B19号会議室）

・第5回常任理事会

・第2回会員委員会 出席者：荒木氏

・（一財）福岡県住宅センター専務理事来訪・挨拶

・第27回福岡県美しいまちづくり建築賞募集の件（募集用紙有）

■ １. 報告事項
● ①6月24日(火)

● ②7月 4日(金)

● ③7月15日(火)

● ④7月16日(水)

● ⑤7月24日(木)

● ⑥その他

幹事会のご報告幹事会のご報告

■ 2. 協議事項

● ①納涼会について
・司会進行：中野氏
・乾杯発声：荒木氏
・万歳三唱：㈱アルアピア（賛助会員）

● ②研修旅行について
・日 程：9/24(水)、9/25(木)、9/28(日)、9/30(火)
・担当者：宗正氏

● ③全国大会（東京）の件
・日 時：平成26年10月3日（金） 於：帝国ホテル
・参加者：荒木氏、高巣
・補助金：支部20,000円

● ④その他
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平成26年 7月 30日（水）

18：30～

料亭「新みなと」庭園ビアガーデン

会員6社、賛助会員9社、計15社

日 時

会 場

出席者

大牟田市に現在残っている大規模料亭は

２施設だけ。そのひとつがこの「新みなと」。

昭和30年創業で来年60周年を迎える。

玄関では剣豪「宮本武蔵」直筆の水墨画が

来訪者を迎える。「お宝鑑定団」のＴＶ出演

で「本物」の証明を受けたそうだ。

その日の夕方は激しい降雨の為、急遽屋内

の宴会場へ席を移動した。

大牟田支部納涼会

「新みなと」車寄せ

玄関ホール

乾 杯

終了（奥に庭園ビアガーデン）

月例幹事会

賛助会員のイケメン
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会員動静５

新入会員のご紹介新入会員のご紹介

事 務 所 名 ビューローベリタスジャパン株式会社 福岡事務所

代 表 者 高柳 康男

担 当 者 高柳 康男

所 在 地 〒810-0001 福岡市中央区天神1-1-1 アクロス福岡12Ｆ

T E L / F A X TEL：092-737-9522 / FAX：092-737-9552

営 業 種 目 指定確認検査機関

賛 助 会

ホームページはこちら
http://www.bvjc.com/

福岡支部 賛助会に
ご入会されました

福岡支部 賛助会に
ご入会されました
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役員さんの徒然雑記６

八島前会長の「街あるき食べあるき」が終わり、「役員さんの徒然雑記」

寄稿依頼がありました。「趣味、食、旅行等、堅苦しくなく自由に」という

ことだったのですが、「食」は八島前会長が書かれていましたし（と言いま

すか、そもそもそんなに知らないですし）、「旅行」はなかなか行けません

し（観光なしの出張なら多いですが）、ならば「趣味」？と我が趣味を振り

返るものの特筆するようなものはない…と筆が進まずにいました。3年間も

担当された八島会長はスゴかったと改めて敬意を表したいと思います。

私の趣味は…、ご存知の方も多いでしょうが、皆さんと一緒にお酒を飲む

こと、ゴルフ、それからこの1年くらいは特に麻雀を楽しむことですね。毎

月1回、「趣味の会」と銘打って、多くの方々と麻雀をご一緒させ

ていただいているのですが、この時ばかりは真剣過ぎてお酒が手に

つきません。いつもの私を知る人から見ると飲まずに打つ私の姿は

少々不気味なようですが、それはそれ、これはこれ。大概、好成績

を修めますので（？）、気分よく中洲へ繰り出すのが通例です。

焼酎、ウイスキー、日本酒なんでもイケますが、最近は“メガハイ

ボール（やたらとでかい）”や“ビールジョッキに注いだロックの

焼酎が好きです。持てないくらい熱い

“超熱燗”にハマった時期もありました。

お酒は好きなのですが、やはり皆さんと

一緒にワイワイすることが楽しいですね。

皆さんの失敗談、成功談は私の経験にもな

りますし、同業ゆえの悩み、これは自分の

ことのように身に染みます。話をつまみに、

ついつい飲んでしまった私がやってしまう

ことは、腕相撲＆指相撲を挑むこと（笑）。

腕相撲で熱戦を繰り広げた翌朝は被害者(！)

から電話がかかってきます。「あのー、

岩本さん、腕があがらないんですけど…」

来たれ！挑戦者。

副会長・福岡支部長

岩本 茂美 さん ( ㈱傳設計 )
今月は 編です

うわさの(？)メガハイボール。
でかっ。

大好きな塚田農場の
本店（宮崎）に

行ってまいりました。
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事務局よりお知らせ７

新書籍のご案内

２０１１年の東北地方太平洋沖地震以来、特にクローズアップされてきた天井の脱落防止対策の問題

について、この度国土交通省より、新築建築物等への適合を義務付けとした建築基準法施行令及び

関連省令が改正（平成２５年８月５日公布）されました。

それに伴い天井脱落対策に係る一連の技術基準の逐条解説を行われ、関連資料と合わせ 「建築物

の天井脱落対策に係る技術基準解説書」が作成されました。6月より当協会での取り扱いが始まりまし

たので、業務の補助的書籍としてこの機会にぜひお求めください。

『『『『建築物における天井脱落対策に係る技術基準の解説建築物における天井脱落対策に係る技術基準の解説建築物における天井脱落対策に係る技術基準の解説建築物における天井脱落対策に係る技術基準の解説』』』』 が発売されました

価価価価 格格格格

福岡県建築士事務所協会

会員価格 ⇒１１１１,,,,２３４円２３４円２３４円２３４円

一般価格 ⇒１１１１,,,,５４３円５４３円５４３円５４３円
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最新の情報はホームページにてお知らせしています。
新着情報コーナーをご覧ください。

■記事掲載等のお問い合わせについて
(一社)福岡県建築士事務所協会 「建築福岡Ｍｏｎｔｈｌｙ」編集担当までご連絡ください。

■ TEL:092-473-7673 / FAX：092-473-7278 ■ E-mail：info＠f-aa.jp

事務局より事務局より

■ 【所在地】大分県竹田市百木
■ 【駐車場】あり
■ 【最寄駅】豊後荻駅（竹田市(57号線)から車で約55分）
■ 【所在地】大分県竹田市百木

音無井路十二号分音無井路十二号分音無井路十二号分音無井路十二号分水水水水 (おとなしいろじゅうにごうぶんすい)

http://www.taketan.jp/spots/detail/92

http://www.f-aa.jp/

地図、詳細案内は下記ホームページもご参照ください地図、詳細案内は下記ホームページもご参照ください地図、詳細案内は下記ホームページもご参照ください地図、詳細案内は下記ホームページもご参照ください
《 竹田市観光ツーリズム協会 (観光案内ＨＰ) 》

白水ダム

音無井路音無井路音無井路音無井路
十二号分水十二号分水十二号分水十二号分水

豊後荻駅

『日本一美しい』と言われる白水ダム
にもぜひ足を運ばれてください

夏らしく、今月は福岡のお隣 大分県の水にまつわる話をご紹介しましょう。円形

が特徴的なこの施設をご存知でしょうか？音無井路十二号分水(おとなしいろじゅう

にごうぶんすい)といいます。大分竹田市の南西部、水田の中に昭和初期に建てられ

た水利施設です。10年近く前ですが大分焼酎のＣＭでも取り上げられたので、記憶

にある方もいらっしゃるかもしれません。

この形は周囲の集落に平等に水を分配するために考案されました。二重の円筒に

20個の窓が開き、窓の数やしきり板の高さで5：8：7の割合で水が分配される仕

組みです。熊本県内、大野川の支流大谷川から取水された水が音無井路を通って

円形分水に到着し、周囲の集落に分配されます。最後の2kmは暗渠（トンネル）

になっており夏でも冷えた水が湧き上がります。

涼やかな佇まいの分水ですが、完成までには壮絶な歴史がありました。そもそも大谷

川から水を引く計画が立てられたのは江戸中期のこと。豊後岡藩の家臣 須賀勘助によっ

て発案・着工されました。しかし岩盤は固く難工事に苦しんだ末に、完成目前で施設は

暴風雨のために崩壊してしまい、勘助は責任を負って切腹することになります。さらに

時代は下って明治の世、今度は井上藤蔵と熊谷桃三郎により復旧計画が立ち上げられま

したが工事は進まず、二人とも破産の憂き目を見ました。数多くの犠牲を払いながら

ついに明治25年（1892年）に最後の暗渠部分

が竣工し、住民の悲願であった水の供給が実現することとなりました。

ところが大正時代末。今度は取水口の周辺の村々も大谷川より水を引き始めたた

め、音無井路に流れる水量が不足し、分配量を巡って争いが絶えなくなりました。

生活用水はもちろん、水田に引く水も賄っていたため、水の取得は死活問題でも

あったのです。そこで集落の規模にあわせて適切に水を分配するために、昭和9年

（1934年）に現在の円形分水が設けられ、争いに決着がついたのです。

昔は石造りの円形分水でしたが現在はコンクリート造りに改良され、水争いを

解決した施設として高く評価されています。一昨年の集中豪雨では川から少し離

れていたため被害を免れました。近くの白水ダムとあわせて訪れるファンも多い

とか。今も水田に水を送り続ける、生きた近代化遺産です。夏は水量も多く、見

ごたえのある季節ですよ。奥まった場所にありますので、車で来所される方は

事前に地図等にてご準備を。


